
拍摄者涉嫌侵犯隐私
4 日，重庆丽达律师事务所副主任

律师段勤表示，通过网络发布他人照片
进行举报，若涉及非法跟踪他人，监视他
人住所，安装窃听设备，私拍他人私生活
镜头，窥探他人室内情况，并将他人婚外
性生活向社会公布，或泄露公民的个人
材料或公之于众或扩大公开范围，已侵
犯了他人的隐私权。若发布的照片不属
实，发布者因故意捏造并散布虚构的事
实，又将构成诽谤罪。

段律师建议，若要真正利用好网络
搜集举报线索，还是应该由检察、公安等
机关依职权名正言顺地开通“官网”，切
实有效地搭建、维护好网络举报平台，并
依法保护好举报人的信息和人身安全。

综合《黑龙江晨报》《南方都市报》等

律师说法
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沈阳一男子酒驾撞人后
顶着老人逃逸，途中再撞祖孙

4日 18时左右，沈阳发生一起交通肇
事逃逸案件。一辆疑似套牌的黑色中华轿
车在沈河区热闹路东滨河路口撞坏一辆轿
车后，疯狂撞开轿车车主，顶着车主 66岁
的父亲疯狂逃窜。途中，该车又将一对祖
孙撞伤。所幸，该车疯狂开出千米左右后，
在大东区小河沿路大十字街被交警及时拦
停。此时，车盖上的老人才得以脱险。肇
事司机被拦下后，交警把他带到沈河第一
人民医院抽血进行酒精检测，该司机承认
自己喝了酒，其驾驶证是 2011 年 12 月 16
日才领取到手。 本报综合报道

云南客车货车相撞
致8人死亡13人受伤

1 月 4 日 22 时左右，云南省嵩待高速
公路K87公里处发生一起重大交通事故，
一辆昆交集团的客车和一辆货车相撞，事
故造成8人死亡，13人受伤，其中2人伤势
较重。目前，道路已恢复通行，事故原因正
在调查。

据事故发生路段的云南省曲靖市会泽
县政府通报，事故发生后，曲靖市委、市政
府及会泽县委、县政府立即启动应急预案，
会同云南省交警总队连夜赶赴现场组织救
援，成立事故处理领导小组，下设医疗救护
组、善后工作组、事故处理组等8个工作小
组，分头开展相关工作。 据新华社电

广东拟规定
“裸官”不得担任党政正职

“‘裸官’原则上不能担任党政一把手，
这个规定太给力了！”4 日，广东省委十届
十一次全会举行小组讨论，代表们热烈地
讨论《中共广东省委关于加强市县领导班
子建设若干问题的决定》（讨论稿）。“对配
偶、子女均已移居国（境）外的，原则上不得
担任党政正职和重要敏感岗位的领导职
务”这条规定，代表们非常肯定。

不少与会代表都表示，做领导就得要
有所限制，有所牺牲。“身为一名党的领导
干部，将家庭安置在事业的天地之外，这
本身就容易让人怀疑他对自己所从事事业
的‘忠诚度’究竟有多高。”一位基层代表指
出，这样的规定就是要杜绝官员形成“狡兔
三窟”的态势，杜绝腐败。 据《羊城晚报》

1月4日晚，陈光标在其个人微博上发出一份《关
于取消五省贫困县千人年夜饭活动的说明》，说明
称，早在一个多月前就开始筹备这个活动了，“各地
政府最早是持欢迎态度的，但最近又得到了多个贫
困县政府反馈：希望将这次活动取消或者改期”。

陈光标在微博中解释，取消该活动的原因包括三
方面：元月份地方政府忙于全年工作总结，压力大；贫
困县安排100桌宴席缺少室内场地，很多地方室外低
温，百姓出行难，操作难度大；地方乡镇忙于换届和

“两会”代表选举，食品和人员安全无法得到保证。

记者从贵州省贵定县委宣传部了解
到，截至 5日 8时，兰海高速公路客车事故
死亡人数已增至18人。目前6名重伤者已
从贵定县转往贵阳和都匀市条件较好的医
院抢救。

1月 4日 18时 30分许，一辆从浙江义
乌开往四川泸州叙永的大客车，行驶至兰
海高速贵州境内时，冲过中间隔离带及对
向车道，冲出护栏，跌入高约 8.8米的路坎
下水沟。事故导致15人当场死亡，40人受
伤，伤者中3人经医院抢救无效死亡。

据最新统计，发生事故的大客车核载
53人，实载 57人，其中有 1名婴儿、3名幼
儿。目前 6名重伤人员已转往贵阳、都匀
抢救，其余受伤人员正在贵定县医院及贵
定县中医院接受治疗。 据新华社电

兰海高速“1·4”大客车事故
死亡人数增至18人

【官方】已找涉事者了解情况
帖子很火，截至4日晚，仅在一个知名论

坛的点击量，就达到了27万人次。由于段一
中担任的巡视员是正厅级职务，因此有网友
评论，如果床照事实确立，“厅级官员将成为
官员艳照门的最高官职”。

针对网帖的内容，4日下午，广西壮族自
治区质监局办公室的一位陈姓主任表示，该
局已得知此事并向上级作了汇报，有关部门
也在调查，同时找当事人了解了情况。此外，
该局注意到“网上对他个人的评论也很多”。

但由于尚在调查中，不方便对主角的身
份等具体内容作回应。

她解释，“他是巡视员，我们要按程序向
上级主管部门和组织部门报告，由组织出面
来调查了解情况，确认了再在网上公布事实
真相”。

而广西壮族自治区委组织部干部监督室
的工作人员，4日在接受媒体采访时也表示，
他们已注意到网上有关段一中的帖子，不过
目前尚不便透露太多具体信息。

另外，广西壮族自治区纪委举报中心工
作人员 4日向记者透露，目前已收到相关举
报材料，纪委已按程序介入调查。

速览中国

1月4日，网友在微博上爆料出2012年第一起“官员艳照门”，广西质量监督局副局长段一中欺骗玩弄
女性长达10年之久，同时附上图片。目前不能确定是本人。媒体发现，段一中确有其人，系原广西壮族
自治区质量技术监督局党组成员、副局长。目前，此人为正厅级巡视员，已不再担任领导职务。

4日，当事人段一中向记者表示“照片是PS的，身体不是我的”。对此，广西壮族自治区质监局办公室
负责人4日称，相关部门已知此事并正在调查，照片主角是不是段一中，“还要等调查了解清楚”。

【事件】工作照片被拿来对比
从照片中判断，拍摄场地应该在一家宾

馆内，照片内容不堪入目，不过，图片中裸身
男人的发型清晰可辨。爆料者称，照片中的
男主角是广西壮族自治区质量技术监督局干
部段一中。

发帖者表示，“广西自治区质量检查监督
局副局长段一中利用国家公务员的身份，自
2000年起欺骗玩弄女性，叫嚣不惧怕组织部
门查处……请大家看看段一中这个混进干部
队伍里的先进代表，是怎样拿着纳税人的钱
过奢靡生活的，在领导班子里又干了哪些
事”。

相关床照陆续被转发，转发者还加入了
数张段一中在下属机构、市场肉档等地工作
视察的照片，以此供网友对比。尽管裸照的
拍摄场所内灯光较暗，很难清晰辨认，网友们
还是分析，“（照片中的）男主（角）和他的确有
神似之处，都戴着眼镜而且人到中年谢顶，身
材也差不多”。

公开资料显示，段一中此前确实曾担任
广西壮族自治区质量技术监督局副局长的职
务，但已于2009年10月22日被免，此后任该
局巡视员至今。有关其本人最近的公开活
动，来自该局官网2011年12月14日题为《自
治区质监局巡视员段一中深入广西计量院调
研》的消息。

那么照片源头来自于哪儿呢？通过搜索
发现，1月 2日注册马甲为“a香莲”的网友同
时在猫扑网和百度贴吧发布了这组不雅照，
不过对方并没有回复记者的站内信，对于照
片的获取手法和用途暂时不得而知。

【当事人】不认识躺着的女子
4 日下午，记者拨通了广西壮族自治区

质量技术监督局段一中的办公室电话。
对于网上流传不雅照的真实性，在电话

中，段一中进行了否认。“那个男子的身体不
是我的。”他告诉记者，照片是PS的。他进一
步给记者分析照片中的女子，“你看那个女子
躺在床上的姿势，一动不动，明显是喝醉了。”
段一中称，自己并不认识躺着的女子，也没有
去过那家宾馆。在挂电话前，他再次强调，除
了照片中裸男的身体不是他的，头部也不能
确定就是他的。

网络图片网络图片

段一中副局长在猪肉摊点检查工作段一中副局长在猪肉摊点检查工作

中国“首善”陈光标改口：年夜饭不请了
发声明称取消“来自贫困县政府的建议”
有网友认为重要的是“授人以渔”

中国“首善”陈光标去
年曾向媒体表示，要在云
南、贵州、四川、甘肃和新疆
各选择一个贫困乡镇，请最
困难的 1000 户人家吃年夜
饭。农历壬辰年关将近，1
月 4 日晚间，陈光标却突然
在微博上发布声明，称将取
消“五省贫困县千人年夜
饭”活动，取消“来自贫困县
政府的建议”。对于此举，
网友也莫衷一是。

此番取消年夜饭的举动引发网友讨论，有力撑、
有反对，也有思考。有网友认为，无论高调与否做慈
善就应该支持，限于客观原因取消活动也应当理解，
称陈光标的“爱心让人感动”。有网友认为重要的是

“授人以渔”，网友“金城非武”说，“要能够从根本上
为老百姓创造收入，能够给他们提供些致富门路，吃

饭一两顿是好，但是解决不了什么问题”。
也有网友不赞同他做慈善的方式，网友“碗碗和

柜柜”就直言：“不支持您的这种慈善活动，耗时耗力
没有任何实际意义。我们面临的贫困不是靠慈善活
动能解决的……各级地方政府有着很成熟的造血不
输血的经验了。” 据《羊城晚报》

微博取消年夜饭计划

网友建议“授人以渔”


